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●二ッ森貝塚の見学 

●みどりの食料システム戦略講演会 

●『幻の穴堰』と開拓時の時代背景 

●「元気・くらしの安全・安心展』 

●【十和田市上下水道施設見学会】 

●第57回青森県消費者大会 

●令和５年度 忘年会に参加して 

●料理研修 
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世界遺産北海道・北東北の縄文遺跡群  

【二ツ森貝塚の見学】  副会長 笹渕 峰尚 

紀元前 5000年から 3000年にかけ青森県七戸町に所在していた二

ツ森貝塚遺跡を会員 10名で見学しました。貝塚からは、ヤマトシジ

ミやハマグリなどの貝類、スズキやマダイ、フグなどの魚骨、白鳥

や鴨などの鳥骨、また釣り針や銛

などの骨角器が出土したものを間

近で見ることができました。鹿角

製の櫛は精巧な加工が施されてお

り縄文時代の技術力の高さや貝塚

に埋葬することで土壌がアルカリ

性に保たれて腐朽しやすい人骨や

動物の骨などが残ることを当時の

人が認識していたのか様々な驚きと不思議を感じることができまし

た。またいかなる環境にも人類は適応し連綿と受け継がれてきた私

たちの命の尊さ、先人たちへの感謝の念が湧いてきました。当日は

天候にも恵まれガイドの方２名が私たちの質問にもわかりやすくお

答えしていただき楽しい見学となりました。 

 

みどりの食料システム戦略講演会  

理事 白坂 暁子 

 

『みどりの食料システム戦略』というテーマの講演会が７月 27 日

にトワ―レの学習ホールで行われました。鈴木会長から、講演に先立

ち挨拶があり、『今回の講演は、是非市民の皆さんに聞いて戴きたい、

事業計画の一つで、（国が食料の供給を 2050年までに目指す姿を、調

達・生産・加工・流通そして消費の各段階での取り組みを、どのよう

に考えているかを勉強する

機会を企画した）という挨拶』

の後 青森県東北農政局統

括農政推進官石川和彦先生

を講師に迎え会員と市民の

皆さん 33 名の参加でした。

内容は、今後の食料・農業・農村政策の３本柱と今後の方向性につい

てでした。難しい内容もありましたが、食についての課題を考えさせ

られるようで、興味のあるテーマで講演内容も凄く参考になりました。 

身近なみどりの食料をイメージして、臨みましたが、それはそれは

幅の広いみどりの話でしたし、いい機会をもらえてありがとうござい

ました。 

『幻の穴堰』と開拓時の時代背景（2）に参加して 

理事 寺澤憲司 

 

今回は、一般の市民も参加していただき、10月 11日会員と合わせ

18 名で十和田市街造りの原点ともなる新渡戸十次郎の開拓時の街づ

くり話と十次郎の遺志を継いだ渋沢栄一翁と水野陳好氏等により国

営事業になる経過について、奈良哲紀講師の案内にて、見聞を広めて

まいりました。 

小型バスを借用し桜の広場を始発とし、小生の運転で『東北電力法

量水力発電所の施設見学』を東北電力の技師から発電の原理や設備の

説明を受けました。 

稲生川の水を利用したダムで、水力発電

をし、東北電力に電気を送っており、又そ

の水を再利用して、水田・畑作に利用して

おり、当時の先人の発想には、スケールが

どでかいと感じました。今も十和田湖の水

を稲生川に流し、５か所の発電所が稼働し

ているとのことでした。 

その後、『幻の穴堰』事務所に立寄り、奈

良講師より新渡戸十次郎の街づくり構想

で、三本木原野が、現在の十和田市街にな

っていくのを学びました。終りに十和田市

にある澄月寺に寄り十次郎の街づくりの

説明を受けました。 

昼食は、そば処吉次郎で、昼食を取りながら、一時間ほど奈良講師

を囲んで、参加者からいろいろな質問が出て研修会も２時頃終了し、 

桜の広場で、解散となりました。 

 

『元気！くらしの安全・安心展』を振り返って 

 理事 三浦栄子 

 

快晴に恵まれ、令和５年度安全・安心

展が、まちづくり支援課、外郭団体事務

局の協力のもとに、10 月 15 日午前 10

時～午後２時迄「道の駅とわだ」で実施

されました。コロナ禍も２類から５類

へと５月から移行し、人出も例年並み

かと思われました。 

お客様の中には、会の趣旨に賛同し

ていただき、沢山購入して頂いた方も

いました。消費者の皆さんにリユース

（再利用）していただくことが、消費者

の会の目的に沿うことなので、売り上

げは少なかったですが、達成感を得る

ことができました。 

また、まちづくり支援課より、『188』のリーフレット、50枚を預か

り会員が説明をしながらお客様に渡しました。 

今年は、前々日の準備と翌日の後片付けにも、役員のみなさんはじ

め、まちづくり支援課の竹内主事や外郭団体の沖澤室長にお手伝いし

ていただき助かりました。 

消費者の会だより 
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また、まちづくり支援課川村課長さんが、駆けつけて来てくださり、

激励の声かけていただき、嬉しかったです。 

今年は、５名の方から寄贈して頂きありがとうございました。 

来年度は、会員以外の方にもお声をかけていただき、今から寄贈品

の準備を、お願いできれば幸いです。 

 

十和田市上下水道施設見学会に参加して 

会員   竹林栄子 

 

今回の事業計画の主催は十和田市上水道部の主催となり、11月６日、

７名の参加で、施設見学してきました。最初の見学場所は、『芳川原

浄水場』の見学でした。奥入瀬川の伏

流水を水源にして汲み上げて、安全で

おいしい水として送っているそうで

す。ここの施設は初めて見学しまし

た。もう少し早く知っておくべきか

な？と自分の反省です。いい機会を与

えていただきました。 

次は、『十和田下水処理場』の見学でした。汚水の処理・流れのし

くみを知り各施設の奥の深さを感じました。良い経験をさせてもらい

ありがとうございました。 

※ 午前中で見学は終わり、 

会場を農園カフェ日々木に移し、見学の反省会を兼ね、ランチをし

ながら施設見学会が終わりました。（編集委員） 

 

第 57 回青森県消費者大会に参加して  

会長  鈴木盛治 

 

コロナ禍で２年ぶりに県消費者大会が、11 月８日青森市で開催さ

れ、十和田市消費者の会も今回は、リサイクル作品展示の作品が少な

く、また、上北農産加工の試食コーナーのお手伝いも中止になったこ

とから展示することに不参加となり、消

費者の会から、笹渕副会長の車で、理事

５人が代表して大会に参加してきまし

た。今回の基調講演は、『安心・安全デ

ジタル快適生活入門』の演題で、高森三

樹講師によるお話を聴いてきました。 

内容は、デジタル化のメリット・デメリ

ットについてお話があり、特に、スマホ

の危険例等参考になりました。 

続いて、青森県環境政策課より『やっ

ていますか?ゴミ減量リサイクル』のお話には、青森県の実態が良く

分かりました。 

例えば、県のゴミ排出量は、全国平均 939g より 87g多く全国で 43位

となっており、『リサイクル率』なども全国平均 20.4%よりも 5.4 ポ

イント低く、全国で 42 位となっているなど、まだまだゴミ減量につ

いての取組が、弱いと感じてきました。 

講演が終わり、４階の展示コーナー

を一通り見て会場を後にしました 

昼食後、令和６年度の企業研修候

補として、青森市にある津軽ビイド

ロ会社を見学してきました。工場は

作業現場の通路を歩くため大人数

の場合は、班に分けて見学すること

も可能とのこと。今後の企業研修の

候補として、検討したいと考えています。 

令和５年度消費者の会 忘年会に参加して 

会員   昆 國雄 

 

去る 12月 16日（土）～17日（日）１泊２日の日程で焼山の「洗心

荘」で令和５年度消費者の会忘年会の開催案内があり、参加して参り

ましのでご報告させていただきます。 

コロナ禍以来本当に久々の待望の忘年会でしたので、11月 10日付

の連絡を受け早速 FAX で参加の申し込みをしました。洗心荘の温泉

は、湯冷めしにくいなどすばらしい効

能があり入浴の後、18時から理事の寺

澤さんの司会で、鈴木会長の挨拶後、忘

年会が始まりました。 

会食後カラオケ、そして全員が青春

に若返りクリスマス間近の【赤鼻のト

ナカイ】をはじめ【サザエさん】【お富

さん】など昆ダンス教室の会員によるダンスの指導・アドバイスや、

副会長の田中榮子さんの

【タンゴのリズムでの炭坑

節】佐々木節子さんの本格

派の舞踊【年輪】など・・・

お楽しみの時間が足りなく

なるほど盛り上がり令和５

年度の忘年会は、無事終了

したことをご報告申し上げ

ます。 

ありがとうございました。 

 

料理研修感想 

会員  中野とみ 

今日は２月 14日『バレンタイン』という日です。 

消費者の会役員の人達も、この日に

合わせたのか、楽しいお料理講習会

を企画してくれて、二重の楽しみで

す。 

場所は、『東コミュニティセンタ

ー』胸を張って参加し、お天気も良く、私には良い料理日よりでした。

簡単で美味しい料理を一品でも覚え

たいと思い参加しました。『講師 小

林健一』先生は、若くて格好いい先生

で、白衣がとてもお似合いでした。 

私達主婦も負けず「エプロン」姿で、

颯爽としたスタイルで参加者 14名の

内男子２名もまじえ、とても活気が

ありました。 

料理メニューは、➀鱈汁 ②鱈南蛮漬け ③白子刺身 ④ロールキ

ャベツ ⑤海老オーロラソース添え ⑥ふくさ寿司 ⑦リンゴ煮等、

私にとっては、料理は見た目良く、美味しく、深みのある料理でした

し参加者の皆さんも楽しく、明るく、和みのある講習会だったと思い

ます。 

役員の皆 様また企画してください。あ

りがとうご ざいました。 

※ 講 師 は、MODERN 会席吉次郎の総料

理 長 小林健一様でした。（編集委員） 

 

資源回収 

今年度は３回の回収を実施し軽トラック

での資源が集まり、中にはお知り合いに声を

おかけくださり、より多くの資源を出して頂

きましてありがとうございます。 

会 員 の 皆 様 に 感 謝 申 し 上 げ ま す 。        

（編集委員） 
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                      編集後記 

令和５年度の事業計画は、ほぼ計画どおりに進めることができました。十和

田市役所上下水道部の藤井課長の協力を得まして、上水道及び下水道の仕組み

を学ばせて頂き、紙面を通じてお礼申し上げます。今後事業を行う上で皆様か

ら沢山の意見を出して頂き、より良い活動を続けていきたいと思っております

のでご協力をお願いします。  （編集委員一同） 


